
 
 

Niederschrift  
-öffentlicher Teil der Sitzung- 
 
Gremium:     Sitzung am:  Sitzungs-Nr: 
Ausschuss für Schule, Kultur und   13.04.2010   8   

Sport    

-beratender Ausschuss- 
 
Sitzungsort:       Sitzungsdauer:  
Stadt Hagenow, Raum 211 a  18:15 bis 20:00 Uhr  

Lange Straße 28-32 

 
Teilnehmer  anwesend von Top bis Top es fehlten 
        entschuldigt        unentschuldigt 
Frau Benzien  x  a - f 

Herr Meyer 
Herr Strauß  x  a - f 

Frau Schulz 
Frau Wolf        x 

Frau Dr. Meier 
Herr Opitz  x  a - f 

Herr Wrankmore 
Herr Vieth  x  a - f 

Frau Mau 

 
Teilnehmer der Verwaltung: 

Frau Heimke 
Frau Heincke 
Herr Lidzba 
Herr Wiese 
 

Gäste: 
Frau Ewert, Schulleiterin der Stadtschule am Mühlenteich 
 
Tagesordnung: 

a) Eröffnung der Sitzung 
b) Feststellung der Rechtmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der  

Beschlussfähigkeit 
c)  Billigung der Niederschrift der 7. Ausschusssitzung vom 23.02.2010  
d)  Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
e)  Abwicklung der Tagesordnungspunkte 
 TOP 1 Einwohnerfragestunde 
 TOP 2 Informationen zur Verzögerung bzw. Entstehung der Mehrkosten zur 
  Baumaßnahme „Mehrzweckhalle Otto Ibs“ durch den FB-Leiter Bau 
   und Stadtentwicklung Herrn Wiese 
 TOP 3 Informationen zum Konzept des Hauses der sozialen Dienste durch den 
  FB-Leiter Ordnungswesen und Soziales Herrn Lidzba 
 TOP 4 Informationen aus dem Bereich Schulverwaltung und Kindertagesein- 
  richtungen 
 TOP 5 Informationen aus dem Bereich Kultur und Sport 
 TOP 6 Anfragen und Informationen 
 
f)  Schließung der Sitzung 
 

 



 

 

zu a)  

Frau Benzien eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
zu b) 

Die Einladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Die Anwesenheit ist im Teilnehmerverzeichnis erfasst. 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
zu c) 

Billigung der Niederschrift der 7. Ausschusssitzung vom 23.02.2010  
Abstimmungsergebnis: 2 Ja- Stimmen  0 Nein- Stimmen 2 Enthaltungen 
 
zu d) 
folgende Änderungen der Tagesordnung werden beantragt: 
 TOP 1 bleibt bestehen 
 TOP 2 wird TOP 4 
 TOP 3 wird TOP 2 
 TOP 3 zusätzlicher Tagesordnungspunkt/ Anträge von Herrn Mauch und Herrn Jessel 
 TOP 4 wird TOP 5 
 TOP 5 wird TOP 6 
 TOP 6 wird TOP 7 
Die Tagesordnung wird mit vorgenannten Änderungen einstimmig angenommen. 
 
zu e) 

zu TOP 1 

keine Anfragen 
zu TOP 2 

Informationen durch Herrn Lidzba zum Konzept „Haus der sozialen Dienste“: 
(Aufstellung siehe Anlage 1) 

- Konzept wird nicht infrage gestellt - Nutzung erfolgt wie bislang 
- es ist vorgesehen, dass die Hagenower Ausländerinitiative (integratives Jugendprojekt – 

HAI) in das Freizeithaus umzieht 
- Angebot für Vereine und Verbände, die Räumlichkeiten multifunktional zu  

nutzen 
- Nutzung von Räumlichkeiten für den Verein, der durch Herrn Schütze gegründet 

wurde, wird als nicht geeignet eingeschätzt 
- Frauenbund, Träger AWO (zurzeit Landkreis), wird in das Freizeithaus umziehen 
- Arbeitslosenzentrum wird ebenfalls für Projekte die Räumlichkeiten nutzen 
- Kostendeckung: bislang keine Berechnungen vorgenommen 
- Mieteinnahmen für Haus der sozialen Dienste: ca. 10,0 T€/ Jahr 
 

(Aufstellung über Veranstaltungen im Freizeithaus „Sausewind“ – ASB –siehe Anlage 2) 

 
zu TOP 3 

Anfragen zur Schülerbeförderung über die Poststraße von Herrn Mauch und Herrn Jessel: 
(siehe Anlage 3 – Buslinien Stadtschule am Mühlenteich über Hagenstraße) 

Durch die Mitglieder des Ausschusses wurde die o.g. Problematik umfangreich erörtert,  
diskutiert und Abwägungen besprochen. 
 
            Ergebnis:  Es gibt gegenwärtig keine Alternative, um den Schülerverkehr für die 
                               Schüler der Stadtschule am Mühlenteich aus der Hagenstraße zu 
                               verlegen.                   

        Den Busbahnhof als Haltestelle zu nutzen, wird aus Sicherheitsgrün- 
                               den und der Tatsache, dass es sich um Grundschüler handelt, 
                               die schwere Schultaschen zu tragen haben, abgelehnt.  
 



 

 

zu TOP 4: 

Herr Wiese gibt folgende Information zur umfassenden Dachsanierung und Energetischen 
Erneuerung der Mehrzweckhalle „Otto Ibs“: 
Die große Halle befindet sich seit dem Jahresbeginn für den Schul- und Vereinsbetrieb in Nutzung.  
Die Montage des Lüftungs- und Rauchwärmeabzugssystems wird derzeitig im Dachbodenbereich 
vorgenommen, seit dem der statische Nachweis für die erhöhten Lasten der RWA-Anlagen vorliegt. 
Durch die Fehlangaben der Aggregatlasten durch den Lüftungshersteller für die Bemessung der 
Binderstatik sind eine statische Nachbemessung und ergänzende Aussteifungen notwendig 
geworden. Die Stadt hat für diese Mehraufwendungen Schadensersatzforderungen beim 
Lüftungsbauer geltend gemacht.  
 Probleme bereitet weiterhin der Gymnastikraum, der durch den Fachdienst Gesundheit des 
Landkreises noch nicht freigegeben wurde. Hier wird derzeitig eine Randabdichtung eingebaut, 
Parkettfugen verschlossen und eine wiederholte Feinreinigung durchgeführt, um die noch 
nachgewiesenen Schimmelpilzsporen zu entfernen. Eine abschließende Messung soll am 
20.04.2010 erfolgen. Die Verwaltung wird über das Ergebnis zeitnah informieren. 
Das Trennvorhangsystem ist installiert. Die Anfrage von Herrn Opitz ist korrekt, dass die Sektion 
Volleyball Bedenken gegen diese Art der Installation geäußert hat, da eine Verringerung der freien 
Spielhöhe für den Ligabetrieb nachteilig ist. In Abwägung aller Nutzungsanforderungen ist sehr 
frühzeitig noch im letzten Jahr die Ausschreibung dieses Abhängesystems durchgeführt worden. Es 
wird von den Lehrern und Hallenwarten als sehr gute und einfach handhabbare Lösung angesehen 
und verbessert zudem den Volleyballturnierbetrieb. Mit der Sektion Volleyball wurden die 
Kritikpunkte in der 13. KW erörtert. Im Ergebnis soll geprüft werden, inwieweit eine handhabbare 
Gesamtabhängung der Vorhänge nachgerüstet werden kann.   
 
TOP 5: 

Frau Heincke gibt folgende Informationen aus dem Bereich Schulverwaltung/ 
Kindertageseinrichtung: 

- Ausschreibung der Schulbücher für alle Schulen der Stadt Hagenow ist bereits  
erfolgt 
Ergebnis: Buchhandlung G. Schepker, Inh. Jens Reincke e.K, hat den Zuschlag  
                  erhalten 

- zum Schuljahr 2010/11 wird ein weiterer Hortraum (ehemals Maschinenraum) 
für eine 1. Klasse in der Stadtschule am Mühlenteich geschaffen 

 
TOP 6: 

keine Informationen 
 

TOP 7: 

Herr Vieth: Planung von mehreren Veranstaltungen an einem Tag vermeiden  
(z.B. Bibliothek und Roseneck) 

Antwort: Termine von Kulturveranstaltungen werden langfristig erarbeitet und 
festgelegt; 
Überschneidungen wird es immer geben, da andere Veranstalter eigene 
Termine mit Anbietern vereinbaren (z.B. Kirchen, Gaststätten, Vereine) 

 
Bekanntgabe der nächsten Sitzungsorte: Freizeithaus 
      Europaschule 
zu f) 

Frau Benzien beendet um 20:00 Uhr die Ausschusssitzung. 
 
 
gez.:  Benzien           gez.: Heincke 
            Ausschussvorsitzende/r      Protokollant/in 
 
 


